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■记者观察

昨天上午球队放假前的最后一
堂训练课，波耶特并没有出席，因为
此时的他正在另一片场地上指挥着
预备队的比赛。尽管权健派出的大
部分只是U20的球员，但是与第一场
一样，波耶特还是决定继续亲自指挥
这场比赛，因为在申花队的阵容当
中，有吕征、王赟、熊飞和李运秋具备
一线队实力的球员，另外还有吕品、
丛震这些在一线队名单里的U23球
员，因此波耶特希望亲自观察一下这
些队员的状态和表现。

凭借着吕征的“大四喜”，申花预
备队最终以6-0大胜对手，此时的波
耶特也终于可以对自己以及球队这
一阶段的表现进行一个简单的总结
和展望。

把时间再倒退到一周之前，相
信大部分的人对于申花新赛季的前

景都是持着怀疑态度的，有人认为
留给波耶特的时间只有四场，更有
甚者认为如果申花在第一轮输给苏
宁之后他就将打包走人。不过现实
却出乎了所有人的意料，申花不但
没有崩盘，反而取得了一胜一平的
不败战绩。

而现在再回头来看之前的那些
质疑的言论，波耶特显得更加有底气
了，“我觉得有这种看法很正常，大家
都看到了亚冠附加赛上我们对布里
斯班狮吼的失利，但他们只是看到了
比分，对于球场上我们球员的发挥以
及呈现出来的内容却并没有太关注，
因此难免会产生我们球队实力很弱
的观点。我始终认为尽管那场比赛
输了，但过程其实还是挺好的，比赛
中我们其实也获得了不少机会，只是
球员没有把握住。不过大家有这种

想法其实也很正常，因为我们输了一
场很重要的比赛。”

除了球队本身具备这样的实力
外，申花之所以能够取得这样的成
绩，在波耶特看来还有球员的态度都
非常好，“第一场比赛你也看到了，球
员们大家都憋着一股劲，相较于苏宁
我们有着更强的取胜欲，所以最终的
结果你也看到了是场大胜。昨天的
比赛唯一让大家不满意的就是秦升
的红牌，但是我们在少了一人的情况
下，在攻防两端反而踢得更加积极主
动，并一度取得了领先，这是因为大
家靠不惜体能的奔跑来弥补少一人
的损失，你看瓜林在右前卫经常不惜
体力的下底冲刺，莫雷诺也是回撤到
后场承担起球队攻防的枢纽等，总之
就是全队以更加集中的注意力来弥
补少一人的损失。”

两轮不败后，波帅要治客场顽疾
随着申花与权健这场

比赛的结束，球队也将进
入联赛的首个休赛期。虽
然，因为秦升的恶意踩踏
让申花又一次站上了舆论
的风口浪尖，但从球队成
绩来看，已经出乎了很多
人的意料。

尽管只有两场比赛，但
对手既有像苏宁这样的传
统死敌，也有像权健这样
来势汹汹的升班马，因此
含金量其实还算是比较
足，而一胜一平的不败战
绩也能够被外界所认可。
对于波耶特来讲，亚冠附加
赛出局的包袱至少可以暂
时卸一卸了。

本版撰文 青年报见习记者 蔡创

脱下训练服，换上休闲装，背上

行囊，波耶特开启了他的假期。

就在两周前，波耶特还因为求佛

被外界批成是“临时抱佛脚”，到如今

他可以放心大胆地出去休假，这再一

次证明职业足球领域成绩才是王

道。而联赛的前两轮保持不败，对于

之前行走在下课边缘的波耶特来说，

仅仅是通过了入门考试，对于他来说

更多的考验，其实还在后头。

从之前这几场比赛的呈现来看，

波耶特对于球队的定位球改造可谓

是比较明显的，与布里斯班的亚冠附

加赛尽管失利，但其实可以看到特维

斯始终在尝试各种战术定位球。而

收效终于在与苏宁的比赛中显现，莫

雷诺用头球打入球队新赛季处子球。

此外，从临场调度来看，波耶特

也还算比较及时和准确，第一场与苏

宁一役，他用孙世林换下体能略微下

降的曹赟定，改打 433 阵型，立刻用

凶猛的逼抢和大范围跑动，将苏宁的

中场顶了回去；而上周与权健的比

赛，在秦升被罚下的情况下，并没有

直接让瓜林和孙世林搭档双后腰，而

是让莫雷诺更多回撤，将瓜林安排在

边路，增加一个反击点，使得申花不

仅没有全面落入下风，而且还凭借反

击机会先入一球。通过这两场中超

联赛可以看出，波耶特对申花越来越

熟悉和了解，也体现出他的执教风格

并不保守。

采访过他的记者都说，波耶特一

谈足球，他整个人都是激情四射的。

在球场上，波耶特也经常会在场边用

口哨和大喊提醒球员，这种方式固然

能够激励球员，但一旦过度，也许又

会造成反向的影响，毕竟球队的气质

往往是由主教练决定的。

显然对于波耶特来说，激情已经

足够了，如何再多一些理性，则是需

要他去好好考虑的。

波耶特通过入门考试

对于申花来讲，假期综合征不是
一个陌生的词汇，在以往的赛季，申
花每当在经历过一个假期修整之后，
回来之后的第一场比赛踢得总是不
能尽如人意。去年的四次联赛间歇
期，申花队虽然保持了不败，但战绩
却是1胜3平，只能算是一般，其中
有几场更是被保级的球队所逼平。
因此这似乎成了球队一道顽疾，历任
几届教练都无法彻底解决这个问题，
现如今，这个问题被抛给了波耶特，
对此他笑了笑后说道：“这个问题我
之前也了解过，我相信这种情况会在
今年发生改变，比如在比赛开始之前
打一场热身赛，并且在训练中也是增
加训练量，通过一天两练来改善这样
的情况。”

值得一提的是，申花当初之所以
选择波耶特，就是因为在处理放假时
间这个问题上得到了高层的认可，去
年中超联赛最后一个阶段前的休战
期，俱乐部两次与曼萨诺沟通假期时

间问题，但曼萨诺坚持放假10天，赛
前也不需要进行热身赛。随后的比
赛中，申花3平1负，让出了联赛第3
的位置。在波耶特看来，那种情况下
他会选择5至7天的假期。不过昨天
在被问到这次将放假多久时，波耶特
考虑了一下后表示暂时还没有决定。

对于申花来说，接下去除了要面
临假期综合征的考验外，面临的另一
大难题就是将迎来客场作战的考
验。申花新赛季能够取得一胜一平
的不败战绩，有点让人感到意外但其
实也并不完全感到意外，因为主场作
战的申花向来都能迸发出更大的能
量，但客场呈现出来的总是截然不同
的状态和表现，对此波耶特表示：“我
想我们应该改变自己的精神面貌，但
更重要的是，也许我们应该改变策
略。作为教练，我希望自己的球队在
主客场采用同样的打法，但很大程度
上这是由队员的个性决定的。我举
个例子，在英格兰和西班牙有不少球

队，他们客场的成绩反而更好。因为
在主场的话，大部分球队都会打攻势
足球，这样就暴露了后场太多的空
间。等放假回来我会开始找到原因，
然后该换阵型换阵型，该换球员换球
员。”

申花在结束假期回来后的第一
场比赛，就是将前往客场挑战北京
国安。京沪大战，在球迷心中永远
是一种特殊的情愫，尽管如今两队
的实力和境遇早已今非昔比，对此
波耶特也是深知其中的意义：“我当
然知道这场比赛的意义，就像国家
德比一样，大家肯定都格外地想去
争胜。不过我现在还没有太仔细地
研究过他们的打法，因为还没到时
间，等放假回来后我们会开始围绕
这场京沪大战进行备战。届时那场
比赛秦升也会缺阵，这肯定会对球
队造成影响，但我还是相信我的球
队，也会做出调整，我会把机会留给
做好准备的人。”

波帅能否治好球队“节后综合征”

前两轮保持不败并不意外

在缺少一人的情况下，瓜林积极补位。 青年报记者 张瑞麒 摄


